



Venezuela

Resultados más significativos 2010-2017

- **Apoyo a la agricultura familiar (AF).** El Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura (IICA) desarrolló un plan de capacitación en diversas áreas de interés para técnicos y grupos de productores de la AF, tales como producción de alimentos, generación de empleo, conservación ambiental, turismo rural, asociatividad y gestión social de territorios y de recursos hídricos. También organizó, junto con instituciones públicas, privadas y académicas, encuentros para analizar las características de la AF venezolana y diseñar estrategias para su fortalecimiento, para lo cual también se estudiaron políticas públicas dirigidas a este segmento en países de América Latina y el Caribe.
- **Fomento al desarrollo lechero.** Mediante diversas actividades de capacitación realizadas en el marco de la alianza entre el IICA y el Programa Integral de Desarrollo Lechero (PIDEL), se logró fortalecer las capacidades de productores, actores institucionales y estudiantes en buenas prácticas agrícolas, buenas prácticas ganaderas, inocuidad de los alimentos y aplicación de biotecnologías. Ello coadyuvó a la optimización de procesos del sector lechero y al aumento de su productividad. Por otra parte, en alianza con la empresa Nestlé, el Instituto promovió la capacitación de productores rurales en temas como calidad de la leche, nutrición y bienestar animal, reproducción y mejoramiento genético, gestión financiera de fincas, sostenibilidad y agua, en procura de mejorar la inocuidad de la leche y de disminuir el impacto ambiental de la ganadería lechera. Se destacó también el aporte del IICA al desarrollo del Programa de Buenas Prácticas Ganaderas y Calidad de la Leche del estado Bolívar.
- **Incremento de la resiliencia en el cultivo de arroz.** El Sistema Intensivo del Cultivo del Arroz (SICA), introducido en Venezuela con la colaboración del IICA, permitió a productores del estado Guárico reducir los costos del consumo de agua y la compra de semillas, así como incrementar sus rendimientos por hectárea. En conjunto con la empresa Nestlé, se brindó capacitación en la utilización del SICA y de técnicas más eficientes para mejorar el consumo del recurso hídrico y los rendimientos del arroz.



XIX Reunión Ordinaria de la
Junta Interamericana de Agricultura

UNA INSTITUCIÓN RICA EN **HISTORIA** QUE **CONSTRUYE**
UN FUTURO PARA LA **AGRICULTURA DE LAS AMÉRICAS**

San José, Costa Rica | 25 y 26 de octubre de 2017



- **Incremento de capacidades en sanidad agropecuaria e inocuidad de los alimentos.** Con el respaldo del IICA, productores de diversas cadenas agrícolas y funcionarios del Ministerio del Poder Popular para la Agricultura Productiva y Tierras incrementaron sus capacidades en buenas prácticas agrícolas, de manufactura y de higiene de los alimentos, así como en análisis de riesgos y puntos críticos de control en cadenas productivas, con el fin de asegurar la sanidad agropecuaria y la inocuidad de los alimentos y contribuir a la salud pública y la seguridad alimentaria nacional.
- **Empoderamiento rural en gestión hídrica.** El IICA y la empresa Nestlé fortalecieron las capacidades en gestión de los recursos hídricos de al menos 450 habitantes de zonas de influencia de esa compañía, específicamente en el uso y almacenamiento apropiados del agua y en el control de su calidad. Por otro lado, el Instituto realizó cursos y talleres sobre conservación y cosecha de agua, sistemas de riego y manejo de cuencas hidrográficas dirigidos a productores, técnicos, docentes y escolares de los estados Lara, Mérida y Trujillo. En Lara, productores hortícolas del municipio Jiménez disponen de una estrategia de gestión integrada del recurso hídrico para una agricultura sustentable, desarrollada con la asesoría del IICA.